

UN POTAGER THÉRAPEUTIQUE

Cultiver la fraternité

Nous sommes à Glain sur les hauteurs de Liège. Il règne ici une atmosphère campagnarde. Benoît Geelen nous accueille dans le potager de la Clinique Notre-Dame des Anges. Il y travaille comme ergothérapeute et comme aumônier.



Rien de tel que de se connecter à la terre pour reprendre de l'énergie!

Au départ, il s'agissait d'un terrain de remblais, un marécage inutilisable. Il est devenu "le pré des maclottes" (espèce de têtard qui a des pattes et que l'on trouvait dans le marécage).

Le potager s'est vite imposé comme l'activité rassembleuse. On pensera bien sûr aux différents patients qui viennent travailler la terre depuis le défrichage jusqu'à la vente par colis de

légumes. Chacun s'active à son rythme au gré des saisons. Tout se passe dans un esprit fraternel et convivial. Rien de tel que de se connecter à la terre pour reprendre de l'énergie!

Alain, qui se prépare à passer en habitation protégée, découvre l'art culinaire des légumes. C'est avec impatience qu'il se projette derrière ses fourneaux. Antoine aussi apprécie l'atelier; il le trouve très valorisant personnel-

lement. Il s'est d'ailleurs découvert une vocation pour le travail de la terre. Arnaud apprécie l'accueil "tel qu'on est". C'est un endroit respectueux de chacun: "l'atelier du possible"!

Rayonnement vers le voisinage

Mais le projet a aussi permis de rassembler les voisins du quartier, très intéressés par dynamiser ce terrain. Chacun a apporté quelque chose; l'un son savoir-faire, l'autre des anecdotes du terrain... Très vite, ce fut un lieu de rassemblement entre patients et voisins.

Benoît Geelen met aussi en évidence le chalet de jardin, projet pédagogique de l'école Don Bosco de Liège: les électriciens, les plombiers, les menuisiers, les maçons... Comme des professionnels, les corps de métiers se sont succédé pour construire ce lieu convivial et accueillant, professionnel et familial. Pas étonnant que l'Évangile s'inspire des semailles et moissons pour nous ramener à l'essentiel. Le grain qui meurt, le grain qui germe... c'est toute notre vie! "Dans notre potager, on sème l'amour", conclut Benoît!

✍ Xavier LAMBRECHT

Quoi de neuf?

ÉCOLOGIE INTÉGRALE
Projet pour jeunes

Le 3 février 2021, de 19h30 à 21h30, Church4You, la plateforme qui regroupe les pastorales des jeunes des diocèses francophones, la Pastorale scolaire de Bruxelles-Brabant-wallon et la Pastorale écologie intégrale du Vicariat Évangile et Vie de Liège invitent tous les jeunes et jeunes adultes entre 16 et 30 ans à une visioconférence sur le thème: "Construisons ensemble un mouvement plein d'espérance!".

L'objectif est de partager des réflexions et de mener des actions en groupe sur la thématique de l'écologie intégrale en lien avec la foi chrétienne. Ici, il s'agit d'une soirée d'information et de sensibilisation sur ce nouveau projet à mener ensemble.

Inscription souhaitée via le lien <https://cutt.ly/FgZqKFt>. La visioconférence se fera par Zoom.

FOYER DE CHARITÉ SPA
Weekend en silence

Du 12 au 14 février, sur le thème "Mon frère Simon, que l'on appelle l'apôtre Pierre", le Foyer de Charité de Spa-Nivezé invite à un weekend en silence avec la possibilité d'un accompagnement personnel. Il sera animé par Mgr Jean Kockerols, évêque auxiliaire de Malines-Bruxelles.

Au programme: enseignements, eucharistie, prière et possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation. Accueil des enfants entre 4 et 11 ans en fonction des possibilités et des conditions sanitaires du moment.

Informations et inscriptions par téléphone au 087/79.30.90, par email à foyerspa@gmail.com ou via le site internet www.foyerspa.be.

ALLEUR
Les jeunes écrivent au pape

A Alleur, les jeunes confirmés ont réuni leurs réflexions spirituelles dans un livre publié dans une maison d'édition locale, chez Dricot. Une manière de répondre à la lettre du pape dans l'exhortation apostolique post-synodale *Christus Vivit*. Les JCM (Jeunes Chrétiens Motivés), ont couché sur du papier leurs cheminement menés en cinq étapes pendant l'année 2019-2020.

Sur la quatrième de couverture de ce livre intitulé "Les pensées des JCM", Mgr Delville montre sa satisfaction: "C'est le premier livre qui touche à ce sujet dans notre diocèse, à ma connaissance; et il le fait de manière très juste."

✍ R. S.

UN PAPE ET SES IMAGES

Pie XII, entre silences et discours

Une nouvelle publication des Presses Universitaires de Namur s'intéresse à l'image que notre époque garde d'un pape qui a conduit l'Église dans une période très difficile de son histoire. Mgr Delville y a collaboré.

Aujourd'hui, le simple fait d'évoquer la figure de Pie XII conduit souvent à déclencher des réactions épidermiques. Ne serait-il pas l'exemple même du conservatisme théologique? L'ennemi de la recherche et de l'évolution? N'est-il pas ce pape dont les silences durant la seconde Guerre suffirent à le discréditer aux yeux de bon nombre de nos contemporains? Se défiant des opinions et des images toutes faites, les auteurs ont voulu affronter ces questions en leur donnant une réponse fondée sur des bases historiques rigoureuses. Cet ouvrage collectif (Mgr Jean-Pierre Delville, Jean-Dominique Durand, Muriel Guittat-Naudin, André Haquin, Dominique Lambert et Laura Rizzerio), fruit d'une rencontre tenue à l'Université de Namur entre trois historiens,



un théologien et deux philosophes, entend revisiter, loin de tout esprit polémique, certains aspects fortement discutés du pontificat de Pie XII et décrypter l'évolution des images qu'on a pu, au cours du temps, se faire d'Eugenio Pacelli. Avec un regard critique qui n'esquive en rien les ambiguïtés d'une époque bouleversée, les auteurs mettent en évidence la complexité, mais aussi les richesses de la vie et de la pensée d'un pape qui ne cadre pas exactement avec les images naïves que certains s'évertuent à donner de lui.

Notre évêque, qui a écrit la conclusion de cet ouvrage d'une centaine de pages, vendu au prix de 12 euros, vous le conseille vivement.